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Experto:futuro ambientalen la
ciudaddependedelasbarrancas

ÁNGEL BOLAÑOS SÁNCHEZ

La mejor estrategia para propi-
ciar la restauración ambiental y
la preservación de las barrancas
de la Ciudad de México es man-
tenerlas abiertas yemprender
proyectos ecoturísticos, recrea-
tivos y deportivos que reviertan
la presión especulativa a la que
están sometidas, afirmó Jorge
Cervantes Borja,geógrafo y doc-
tor en ciencias biológicas por la
Universidad Nacional Autónoma
deMéxico.
Al coordinarelestudioProyecto

derestauraciónambientalsierra
deLas Cruces.Hacia un modelo
social incluyente,para el Consejo
Económico, Social yAmbiental de
la Ciudad deMéxico, el investiga-
dor ubicólasbarrancasTarangoy
Tepecuache,deentreseisquefue-
ron seleccionadaspara elestudio,
como las quedebenser recupera-
das por su importancia.

En entrevista, el académico ex-
plicó que las barrancas aportan
servicios ecosistémicos, como la
retención de partículas suspen-
didas y la captura de bióxido de

carbono,son reservoriospara es-
peciesde flora y fauna silvestrey
captanaguapara larecargadelos
mantos acuíferos.
Advirtió queelrescateambien-

tal de esas áreas será muy costoso,
pero tan sólo por su importancia
en la captaciónde agua lo justifi-
ca, de allíla relevancia de aplicar
accionesqueno sólo impliquenla
inyección de recursos para su re-
cuperación, sino que generen un
valor productivo, con proyectos
enfocados al turismo, como sen-
derismoy paseos en bicicleta.

Comentó que en espacios en los

que hay asentamientoscon altos
índices delictivos pueden gene-
rarse otros servicios adicionales,
como actividades deportivas y
recreativas que sirvan como un
desfogue social, principalmente
dirigidos a losjóvenes.

El rescate de presas
es findamental

Para el especialista, uno de los
puntos centrales dentro de la
restauración de las barrancas es
la recuperaciónde la infraestruc-
tura hidráulica, “que se tiró a la
basura al abandonarias paulati-
namente”.Refirió queamediados

delsiglo pasado seutilizabanpara
prevenir inundaciones mediante
un sistema de presasa las que no
se les dio mantenimiento y que
requierenahora de saneamiento,
suprimir lasdescargasdedrenaje
de los asentamientosy llevarlasa
un sistemadetratamiento.
El estudio se entregaráal con-

sejo, que a su vez lo compartirá
con las diferentes instancias del
gobierno de la ciudad para pla-
near las accionesde restauración
adecuadas.

Deben rescatarse
al menos dospor
su importancia
en la recargade
mantos acuíferos
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Sólo6seccionesdelSutgedmxhanrenovadosudirigencia
Treinta y cuatro secciones de las
40 del Sindicato Unico de Traba-
jadoresdelGobierno de la Ciudad
de México (Sutgcdmx) carecende
toma de nota, aunque desde hace
dos años venció dicho documento,
debido a que no han elegido a sus
respectivas dirigencias, afirmó el
presidentedelTribunal Federalde

Conciliación y Arbitraje (TFCA),
PlácidoMorales Vázquez.

En entrevista, precisó que las
dirigencias pueden seguir con la
representacióndelos trabajadores
de forma fáctica,pero no pueden
negociar prestaciones con la parte
patronalhastaentantono cuenten
con el reconocimiento oficial.
Aclaró que el patrón, es decir

el gobierno capitalino,no puede
acordar cosas con ellos, sólo lo po-
drá hacer el comité ejecutivosin-
dicalque cuentacon más de 130
mil afiliados, que encabeza Aarón
Ortega Villa, quien tiene toma de

notavigentedesdeoctubrede2021.
El magistrado detalló que seis

seccioneshan elegidoa sus dirigen-
tes,perosólocuatrocuentanconel
documento que avala la represen-
tación. En el caso de la 3, Archivo
Penal y Talleresde Reclusorios, el
tribunalestáenesperadequeenvíe
su convocatoria.
Por lo que toca a la sección 1,

Limpia y Transporte —conmás de
14mil400 agremiados-.,yarealiza-
ron su proceso,pero elexpediente
“yase encuentra en estetribunal

laboral, lo vamos a revisar”. En es-
te caso compitieron dos planillasy
unaterceraimpugnólaelección.El
funcionario agregó que obtuvo la
mayoría de votos la que encabeza
Hugo Alonso Ortiz,secretariolocal
vigente.
Morales comentóque las seccio-

nes faltantesdebenemitir sus con-
vocatoriasy realizarsus elecciones
con base en los nuevos principios
democráticos de voto personal, li-
bre,directo y secreto.
“Faltan muchas secciones, yo

creo que el comité electoral debe
dehacerunejerciciodepromoción.
La mayoríano tienentomadenota,
deben hacer su proceso porque ya
no selesvaaratificarelperiodoex-
traordinario,lapandemiayapasó”
A su vez,Julio Miranda, candida-

todelaplanillaa laque selenegó el
registro en la sección1,aseguró que
a partir de 2020 las 40 secciones
sindicalesempezaronaconcluir su
gestión,la cualfueprorrogadapor
elTFCA hastamayopasadodebido
a la emergencia sanitaria.
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CRECEN CASOS DE COVIDEN 10ALCALDÍAS P7

*ENIOA LGA

CONTAGIOSSE DISPARAN
L

XOCHIMILCO, CON LA MAYOR ALZA DE
CASOS DE CORONAVIRUS: 105%. EN
GENERAL, EN CDMX HAY51.9% MAS

 

POR CARLOS NAVARRO
   

 

n 10 alcal-
días de la
Ciudad de

México,
los con-

E tagios del
virus SARS-

CoV-2, que provoca elCOVID-19,
se dispararon, según informa-
ción de la Secretaría de Salud

federal,queconcentra Conacyt.
En la semana del 5 al 11de

diciembre, comparada con la
del 28 de noviembre al 4 de
diciembre, los casos aumen-

taron 105.4 por ciento en Xo-

chimilco (de91a187).
Sigue Milpa Alta, 93.7 por

ciento (32 a 62 positivos);
Magdalena Contreras, 92.9

por ciento (71a 137 conta-
dios);Tláhuac,85.3(109a 202);
Venustiano Carranza, 72.7 (121

a 209);Coyoacán,60.7(278a
447);MiguelHidalgo,58.05(155
a 245); Álvaro Obregón,55.5
(441a686);Cuauhtémoc,53.5
(228a 350);Iztapalapa,53.2por
ciento(475a728).

En el resto de las demar-

caciones, como Azcapotzal-

co, Cuajimalpa, GAM,Iztacalco,
Tlalpan y Benito Juárez, tam-

   

bién hay aumentos, pero por
debajo de 50 por ciento.

A nivel general, en esta

comparación, la capitaldel país
pasó detres mil 408 a cinco mil
180, o sea 51.9 por ciento más.

La última actualización
del Gobierno local, en cuanto

a personas hospitalizadas por
este padecimiento, es del 6 de

noviembre, cuando 64 perso-
nas internadas, de las cuales

14 eran casos graves.
Antes de concluir noviem-

bre, lajefa de Gobierno, Clau-

dia Sheinbaum, dijo que enla

COMX aún no había una alarma
por los contagios del virus en
esta temporada invernal.

La mandataria señaló quela
población debe de mantener la
protección necesaria ante las

enfermedades respiratorias.
“Seguimos manteniendo

la información, antes era dia-

ria, ahora es semanal, para
ver si hay incremento en la

hospitalización. Hay más
enfermedad respiratoria, no

solamente COVID, por la épo-
ca, aprovecho para decirles
que se vacunen contra la
influenza”, dijo entonces. *

 

 SEXTA ”“
OLA

  

 

* En lacapitalse
han registrado43

casos activosen la
capital.

 

 

muertes por esta
enfermedad.

6 * Actualmentehay
más de ocho mil

23.8

* MILLONES
DE VACUNAS
VS. COVID SE
APLICARON.

 

 
1.7

* MILLONES
DE CASOS
POSITIVOS
ACUMULA
LA CIUDAD.
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Gustavo A. Madero la alcaldía
mas iluminada de la ciudad

Se han sustituido 73 mil luminarias a luz tipo LED
a alcaldía Gustavo A. Madero, goberna-

da por Francisco Chíguil Figueroa, logró
transformar en su totalidad el alumbrado

público de la demarcación con cerca de 73

mil luminarias sustituidas por luz tipo led,

con las que fue posible instalar 275 sende-

ros seguros a lo largo de 330 kilómetros.
Desde 2019 que se puso en marcha el

programa “lluminemos Nuestra Alcaldía”,
personal de la Dirección General de Ser-

vicios Urbanos, y de las 10 direcciones

territoriales que conforman la demarca-

ción fueron los encargados de sustituir las
luminarias, así como verificar su correcto

funcionamiento.

Los senderos seguros instalados en ca-

lles y avenidas se ubicaron principalmen-

te en zonas escolares, mercados, plazas,

parques e iglesias. Un ejemplo de ello es

el del InstitutoPolitécnicoNacional,el más
extenso de la zona, con 814 luminarias que
benefician a 120 mil estudiantes de esta

casa de estudios.

Estas acciones han coadyuvado a que dis-

minuyala incidenciadelictivade alto impac-

to, por lo que se continuarán implementan-
do rondines de seguridad enfocados a seguir
abatiendo el robo a transeúntes, casashabi-

tación,comercios y repartidores.
El Gobiernode Gustavo A. Madero informó

también que, según datos del observatorio

de la Ciudad de México,Seguridad y Justicia,
durante los últimos cuatroaños se han redu-

cido en un 53 % los delitos de alto impacto

en la demarcación, por lo que se mantiene la

coordinacióncon los tres nivelesde gobierno

en la reuniónquepresideelalcaldetodas las
mañanas con su Gabinetede Seguridad.
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Gran parte de recursos
por créditos para 2023 se
destinaránamovilidad

ÁNGEL BOLAÑOS SÁNCHEZ
El Gobierno de la Ciudad de Mé-
xico repartirá en 27 proyectos los
recursosdecréditosquetieneauto-
rizadospor 3 milmillonesdepesos
para 2023, a diferencia de los 4 mil
500 millones de esteaño,al concen-
trarse en siete acciones en materia
de movilidad, como las dos líneas
del Cablebús, el Trolebús Elevado
y la adquisición de unidades para
este último sistema de transporte,
además decamiones.
Se financiará con deuda la mo-

dernizaciónde lasubestaciónBuen
Tono y subestaciones rectificado-
ras de la línea 1del Metro, con mil
20 millones depesos. Este año re-
cibiómil 740 millones,que incluía
además la obra de la subestación
de puesto decontrol emergente.
De los anexos del Presupuesto

de Egresos 2023 aprobado por el
Congreso local el pasado jueves,
se desprende que el próximo año
elgasto a ejercercon dicho dinero
estárelacionadocon temasdemo-
vilidad,en particular para elman-

tenimiento de la red vial primaria
y su equipamiento.
Las obras dereforzamientoen la

línea 12 recibirán 215 millones de
pesos y se aplicarán 180 millones
más en trabajosde renovación de
infraestructura en estaciones.
Se destinarán 3 millones 500

mil pesosa la construcción de la
estación provisional Balderas-
Mexibús, 7 millones al estudio de
tráficovehicularen los corredores
de Xochimilco, entre otros, como
mantenimiento a bajopuentes,
puentes vehicularesy peatonales,
asícomo ciclovías.
Otras acciones que no son de

vialidad y serán financiadas con
deuda el próximo año son la cons-
trucción, mantenimiento, rehabili-
tacióny reforzamientodeescuelas
públicas,con 50 millonesdepesos;
la rejaperimetral del Museo Inte-
ractivo Infantil de Iztapalapa, con
850 mil pesos,además de las me-
joras a laplazaGaribaldi y repara-
ciones en el Centro Histórico, con
35 y 20 millones respectivamente,
mientrasa las fuentesurbanas se
asignarán 25 millones de pesos.


